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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В рамках реализации мероприятий по капитальному ремонту многоквартирных домов 
в 2018 году на Таймыре будут отремонтированы 25 домов 

По информации Управления развития инфраструктуры Администрации муниципального 
района, в рамках реализации мероприятий региональной программы капитальных ремонтов 
многоквартирных домов в 2018 году на Таймыре запланирован капитальный ремонт 
общедомового имущества в 25 домах, из которых 18 – в столице Таймыра, 7 – в селе Хатанга.  

В Дудинке запланирован ремонт кровли в доме по улице Щорса дом 17 а, ещё в 17-ти 
домах будут проводиться работы по замене системы электроснабжения. В селе Хатанга 
ожидается ремонт кровли в домах № 34 и № 10 по улице Полярная, в остальных домах 
заменят систему электроснабжения.  

По словам начальника Управления развития инфраструктуры Администрации 
муниципального района Татьяны Сабко, реализация региональной программы капитального 
ремонта общего имущества и многоквартирных домов на Таймыре началась в 2016 году, 
когда был выполнен ремонт мягкой кровли по адресу улица 40 лет Победы, дом 3.  

Согласно краткосрочному плану капитальных ремонтов многоквартирных домов, в этом 
году в планах мероприятия по ремонту внутридомовых инженерных систем теплоснабжения и 
горячего водоснабжения в двух многоквартирных домах Дудинки по улице Островского № 1 и 
№ 12. В настоящее время региональным оператором Красноярского края заключен контракт 
на разработку проекта с ООО «Альтернатива» (г.Кодинск), срок исполнения которого намечен 
на конец октября этого года, после чего уже начнутся ремонтные работы.  

Как разъяснила Татьяна Сабко, региональная программа капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Красноярского края, на 
период с 2014 по 2043 годы была сформирована в соответствии с требованиями Жилищного 
кодекса РФ, на основании предоставленных органами местного данных по многоквартирным 
домам. Отбор домов, подлежащих ремонту, производится по максимальному количеству 
баллов в зависимости: от года ввода здания в эксплуатацию, года последнего капитального 
ремонта конструктивных элементов, физического износа конструкций. Ежегодно региональная 
программа капитального ремонта подлежит актуализации. Методика применения критериев 
очередности проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах 
в целях формирования и актуализации региональной программы капитального ремонта 
устанавливается Правительством Красноярского края.  

Собственники помещений в многоквартирном доме в любое время вправе принять 
решение о проведении капитального ремонта общего имущества в многоквартирном доме. 
Для этого необходимо провести собрание собственников дома и направить свои предложения 
региональному оператору. Он осуществляет функции технического заказчика работ по 
капитальному ремонту общего имущества многоквартирных домов, собственники помещений 
которых формируют фонды капитального ремонта на счетах регионального оператора, а 
также проводит конкурсные процедуры по отбору подрядных организаций для выполнения 
работ по капитальному ремонту и составления проектно-сметной документации.  

В краткосрочный план капитальных ремонтов включаются многоквартирные дома, 
выполняющие в том числе требования по уровню сбора платежей. Как отметила Татьяна 
Степановна, на Таймыре собираемость платежей постепенно увеличивается. Если по 
состоянию на начало января 2017 года уровень сбора составлял в среднем по району 56,1 %, 
в том числе населением 53,7%, то на начало августа этого года он вырос до 64,3 %. В том 
числе населением оплачено 75,3 млн. рублей, что составило 58,7 %.  

Информацию по капитальному ремонту и взносам на капитальный ремонт можно 
получить в региональном фонде капитального ремонта на территории Красноярского края по 
телефону (391) 223-93-20 и на сайте www.fondkr24.ru. Также на территории Красноярского 
края действует консультационно-правовой центр в сфере ЖКХ – «Call-центр», по бесплатным 
телефонам которого (391) 273-03-00, 8-800-333-70-07 можно получить необходимые 
разъяснения по всем интересующим вопросам в сфере ЖКХ. 

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Сергей Меняйло поздравил жителей Дудинки с 350-летием со дня основания города  

По мнению полпреда, с первых дней существования этот небольшой населённый пункт 
имел важное значение в освоении северной части Сибири. Здесь проходил русский торговый 
путь, отсюда начинали свои исследования многие полярные экспедиции. 

Сегодня Дудинка, несмотря на небольшие размеры, является индустриальным 
городом, самым крупным в Сибирском федеральном округе российским международным 
морским портом, который известен не только в нашей стране, но далеко за её пределами, 
отметил полномочный представитель. Это стало возможным благодаря жителям города – 
людям разных народностей и национальностей, которые живут и трудятся на суровой 
таймырской земле, считает Сергей Меняйло.  

Полпред поздравил всех жителей Дудинки с праздником и пожелал им крепкого 
здоровья, счастья, успехов в делах, а городу – дальнейшего развития и процветания. 

«Глас народа» 
 
В Дудинке подведены итоги ярмарки  

Завершила работу одиннадцатая ежегодная городская ярмарка «Приметы осени». За 
три дня торговли, с девятого по одиннадцатое сентября, реализовано около 70 тонн 
продовольственных товаров. Спросом у горожан  традиционно пользовались мед, ягоды, 
варенье, грибы, сметана, сливочное масло, сезонные овощи. Помимо плодоовощной 
продукции дудинцы активно раскупали енисейскую рыбу, выловленную рыбаками общины 
коренных малочисленных народов «Мукустур» и полуфабрикаты из оленьего мяса, 
сделанные на норильском предприятии ООО «Северный гурман».  
          Ценовая политика организатора ярмарки – городского предприятия «Комплекс бытовых 
услуг» – позволила дудинцам приобрести качественные продукты от сельхозпроизводителей 
Сибири на треть дешевле, чем они продаются в магазинах Дудинки.  
 
Юбилею – чистый город! 

В преддверии 350-летнего юбилея в Дудинке состоялась общегородская санитарная 
очистка города. В мероприятии, которое прошло 12 сентября, приняли участие 275 человек из 
городских учреждений и организаций. 

Горожанами были очищены территории Набережной площади и склона до улицы 
Лонгина Хана, сквер у дома № 8 по улице Матросова, а также участки, прилегающие к 
автодороге от въезда в город до перекрёстка улиц Щорса и Всесвятского. В районе этнопарка 
Таймыр Моу сотрудники администрации города занимались благоустройством территории, 
прилегающей к комплексу. 

По данным комитета жилищно-коммунального хозяйства Администрации города 
Дудинки, благодаря санитарной очистке с улиц, площадей, обочин дорог и других участков 
городской территории удалено 30 кубометров бытового мусора. 
 
Дудинцев приглашают на этнический праздник   

В полдень 17 сентября в Дудинке состоится  торжественное открытие единого 
архитектурного комплекса этнокультурного комплекса под открытым небом «Таймыр Моу». 
На сооружение этого уникального объекта было затрачено более пяти миллионов рублей, 
привлечённых в виде грантов от ПАО «ГМК «Норильский никель». Строительство длилось 
порядка четырёх лет и, благодаря творческим усилиям сотрудников городского Центра 
народного творчества и практической помощи специалистов профильных отделов 
администрации города,  дудинских  предприятий и организаций, выполнено. В течение 
минувшего лета они занимались обустройством нижнего яруса этнокомплекса. В результате 
проведённой работы на его территории была произведена планировка местности, 
установлена система водоотведения, проложены декоративные тропинки из спилов деревьев 
лиственных пород, в районе молодёжной площадки уложена брусчатка.                     
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           Кроме этого, территорию «Таймыр Моу» украсили металлические 
орнаментированные ворота в виде чума, 14 деревянных скульптур персонажей из сказок 
коренных малочисленных народов Таймыра, выполненных мастерами ГЦНТ под 
руководством специалистов из Якутии. В композиции этнокомплекса, также, появились 
беседки, скамейки, качели и тематические фигуры. 
         Во время открытия этнокомплекса сотрудники городского Центра народного творчества 
познакомят горожан и гостей Дудинки с историей его создания, с объектами и зонами отдыха. 
В чумах и балке этнического подворья дудинцам расскажут о жизни и быте коренных 
таймырцев, угостят  блюдами северной кухни. В праздничной программе выступят творческие 
коллективы, действующие на базе ГЦНТ – вокальные ансамбли «Ивушка», «Украиночка» и 
«Арадуой»,  танцевальный молодёжный ансамбль «Я вал», участники  национальных 
семейных  клубов.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Росавиация сняла ограничения на полеты в Норильск  

На лето Росавиация вводила ограничения на полеты в Норильск из-за ремонта. Теперь 
ограничения сняты, так как завершена реконструкция участка взлетно-посадочной полосы на 
аэродроме "Алыкель" длиной в 1020 метров. 

Теперь аэродром может принимать и отправлять не только небольшие самолеты, но 
среднемагистральные. Уже 15 сентября норильский аэропорт примет первые после 
очередного этапа реконструкции прямые рейсы из Москвы и других городов на всю длину 
полосы в 3430 метров. 

С июня по сентябрь перевозки пассажиров из Норильска в Москву и другие города 
осуществлялись через Красноярск, Новый Уренгой и Сургут на небольших самолетах ATR-
42/72 и Ан-24/26, так как часть полосы была закрыта на ремонт, и другие самолеты 
(среднемагистральные) приземлиться не могли. Но, по утверждению Росавиации, жители 
Норильска практически не почувствовали неудобств в связи с реконструкцией. Воздушная 
гавань обслужила почти 106 тысяч человек. 

Следующим летом реконструкция будет продолжена и тогда полностью планируется 
закончить работы на взлетно-посадочной полосе (работы будут проводиться на оставшейся 
части полосы длиной 1081 метр). 

В 2019 году будет введен в строй обновленный перрон для самолетов, на этом 
реконструкция аэродрома будет полностью завершена. 

«Российская газета» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Русская платина» ускоряет запуск месторождений и планирует договориться с 
"Норникелем".  

Эксперты считают, что компания спешит заработать, пока высоки цены на никель, медь и 
платину. Запустить промышленную разработку месторождений раньше срока «Русской 
платине» по силам, главное – найти финансирование. «Русская платина» Мусы Бажаева 
собирается начать добычу на месторождениях меди, никеля и платиноидов «Норильск-1» и 
«Черногорское» в 2020 г., рассказал представитель компании. Получается, что ввод обоих 
состоится с существенным опережением графика. По данным Минприроды, лицензии 
предусматривают начало работы на «Норильск-1» в 2023 г., на Черногорском месторождении 
– в 2022 г. В Роснедра заявок на перенос сроков начала разработки месторождений пока не 
поступало, говорит его представитель. Представитель «Русской платины» утверждает, что 
ввод Черногорского месторождения в эксплуатацию изначально был запланирован в 2020 г. 
По его словам, синхронное начало добычи на обоих месторождениях позволит эффективнее 
их разрабатывать.  

Компании предстоит потратить на освоение обоих месторождений около $6,2 млрд, 
говорит представитель «Русской платины». В 2020 г. на «Норильск-1» планируется добыть не 
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более 2–3 млн тонн руды, на Черногорском месторождении – 9 млн тонн. В 2012 году 
«Русская платина» планировала добывать на обоих месторождениях по 6 млн тонн руды. При 
этом металлургическое производство компания пока строить не планирует. А обогатительная 
фабрика по производству концентрата будет построена на Черногорском месторождении 
лишь в 2021 г. На ней же пока будет перерабатываться и руда с «Норильск-1», заявил в 
интервью «Ведомостям» представитель «Русской платины». В перспективе фабрика будет 
построена и на «Норильск-1», продолжает он. Вопрос в том, где ее строить: на 
месторождении болотистая местность и трудно будет найти подходящий участок.  

«Русская платина» рассматривает и переработку части руды с «Норильск-1» на 
мощностях «Норникеля». «Если мы договоримся о взаимовыгодном сотрудничестве, то на 
«Норильск-1» будет добываться столько руды, сколько «Норникель» будет перерабатывать», 
– пояснил представитель «Русской платины». Правда, их коллеги в «Норникеле» ситуацию не 
комментируют.  

Запустить промышленную разработку месторождений раньше срока «Русской платине» 
по силам, главное – найти финансирование, говорят эксперты. Но производить компания 
сможет лишь концентрат для экспорта в Китай, добавляет он. «Несмотря на высокое качество 
руды на месторождениях, инфраструктурные затраты на них слишком высоки», – 
констатирует эксперт. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На повышение зарплат работникам учреждений культуры из краевого бюджета 
выделено более одного миллиарда рублей  

Заместитель председателя Правительства края – министр финансов края Владимир 
Бахарь провел сегодня селекторное совещание с главами муниципальных образований края 
по вопросу повышения заработной платы работникам учреждений культуры. В мероприятии 
также приняли участие вице-спикер краевого парламента Алексей Клешко, министр культуры 
края Елена Мироненко и председатель краевого комитета профсоюза работников культуры 
Оксана Гаговская. 

Напомним, повышение заработной платы отдельным категориям работников культуры 
будет реализовано в рамках исполнения указов Президента РФ и предусматривает 
доведение к 2018 году заработной платы до среднего уровня по региону. 

Открывая совещание, Владимир Бахарь отметил, что по поручению Губернатора края 
средства на повышение зарплат бюджетников были заложены в корректировку бюджета, 
которая состоялась в июне. "Из двух миллиардов рублей, предусмотренных корректировкой, 
более одного миллиарда направляется на повышение заработной платы работников 
учреждений культуры, в том числе две трети от этой суммы – на повышение фондов оплаты 
труда сотрудников муниципальных учреждений", – подчеркнул вице-премьер. 

В течение этого года повышение зарплаты работникам учреждений культуры происходит 
поэтапно. С 1 июня 2017 года сотрудники, относящиеся к основному персоналу, получали 
ежемесячные выплаты в размере 3450 рублей (с учетом подоходного налога). Во время 
второго этапа, который начался 1 сентября, пройдет увеличение фондов оплаты труда не 
только основного, но и административно-управленческого персонала. Также принято решение 
произвести в декабре работникам учреждений культуры денежные выплаты по итогам работы 
за год для повышения мотивации к улучшению качества своей работы. 

Кроме того, изменится структура заработной платы: с 1 сентября 2017 года на 50% 
вырастет её окладная часть. Это обеспечит оптимальное соотношение гарантированной и 
стимулирующей составляющих заработной платы работников.  

Планируется, что рост средней заработной платы отдельных категорий работников 
культуры по отношению к началу этого года составит более 50% с учетом дифференциации 
по территориям. 

"Вся наша бюджетная система работает для людей, и поэтому данное повышение 
оплаты труда в конечном счете должно рассматриваться не как распределение бюджетных 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

денег, а быть направленным на улучшение качества предоставления услуг населению, 
повышение эффективности работы учреждения", – обратился к главам территорий Алексей 
Клешко. Вице-спикер краевого парламента также отметил, что Красноярский край один из тех 
немногих регионов страны, где бремя повышения зарплат работникам культуры полностью 
взял на себя региональный бюджет. 

Для проведения необходимой работы по повышению оплаты труда работникам 
учреждений культуры будут приняты соответствующие нормативные правовые акты на 
краевом и муниципальном уровнях. 

«Красноярский край» 
 

20 млн руб. поступило в бюджет края от аукциона на право пользования норильским 
месторождением базальта 

В министерстве экологии и рационального природопользования Красноярского края 
состоялся аукцион на предоставление права пользования участками недр местного значения. 
К ним относятся такие полезные ископаемые, как строительный камень (базальт), щебень, 
песок, гравий. 

На аукционе было представлено норильское месторождение базальта. Этот вид 
полезных ископаемых используется для строительства дорог, инфраструктурных объектов. 

Участие в аукционе приняли два заявителя. По результатам торгов сумма вырученных 
средств составила 20 млн руб., сообщили сегодня в министерстве экологии и рационального 
природопользования региона. 

С начала года ведомством проведено 39 аукционов, выдано 45 лицензий, сумма 
вырученных средств превысила 24 млн руб. 

«Таймырский Телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Совет Федерации обнаружил факты вмешательства США в российские выборы 
США пытались повлиять на исход российских региональных выборов путем 

финансирования определенных организаций. Средства им переводились через страну — 
участницу Таможенного союза, заявил РБК сенатор Андрей Климов 

У комиссии Совета Федерации по защите госсуверенитета и предотвращению 
вмешательства во внутренние дела России есть факты, подтверждающие вмешательство 
иностранных государств, в первую очередь США, в ход региональных выборов 10 сентября. 
Об этом РБК заявил глава комиссии сенатор Андрей Климов и подтвердили еще два члена 
палаты. 

Подтверждение фактов вмешательства получены от экспертов Федеральной службы по 
финансовому мониторингу (Росфинмониторинг), рассказал РБК член комиссии Олег Морозов. 

Пресс-служба этого ведомства, которое является главным подразделением финансовой 
разведки в России и занимается борьбой с легализацией доходов, полученных преступным 
путем, и с финансированием терроризма, отказалась комментировать эту информацию РБК. 

Вмешательство иностранных государств в местные выборы, по словам Климова, 
заключалось в том, что они переводили деньги в российские фонды, занимающиеся 
выборами, чтобы поддержать определенного кандидата в главы региона. Средства 
переводились через территорию страны — союзницы России в Таможенном союзе ЕАЭС, 
заявил РБК Климов. «Деньги приходят [в Россию] от иностранной организации из страны, где 
нет закона об иностранных агентах», — пояснил он. 

В российские выборы вмешивались несколько государств, утверждает глава комиссии 
верхней палаты по защите госсуверенитета. «США являются самым мощным центром, откуда 
исходит такого рода активность, как правило, из Вашингтона», — отметил он. Климов уточнил, 
что деньги в Россию передаются «и в наличных, и в денежных суррогатах, и в криптовалюте», 
но страну, через которую идут транши, не назвал. 
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По словам источника РБК в комиссии, Росфинмониторинг подтвердил Климову 
пересылку «американских долларов» в российские политтехнологические организации через 
Казахстан. 

США действительно вкладываются в проекты, которые могут влиять на политическую 
обстановку в стране, заявил РБК глава фонда «Минченко Консалтинг» Евгений Минченко. Но 
речь идет, скорее, об экспертных институтах и медиа, чем о финансировании конкретных 
выборов, считает он. «В этом нет никакого смысла, эффективнее же менять настроение с 
помощью «мягкой силы», а не давать деньги на кампанию конкретного кандидата», — 
пояснил он. 

РБК 
 

Россию могут отстранить от участия в зимних ОИ-2018 
Спортсмены из России могут быть не допущены до участия в зимних Олимпийских играх 

в Пхенчхане в 2018 году. С требованием запретить россиянам участвовать в Играх 
обратились в МОК 17 антидопинговых агентств, пишет Guardian 

По данным СМИ, по итогам встречи членов института Национальных антидопинговых 
агентств в Денвере было принято заявление. Документ был направлен в Международный 
олимпийский комитет. 

В заявлении представители 17 стран попросили МОК прекратить тормозить санкции в 
отношении России, которые должны последовать после допинг-скандала во время зимних 
Олимпийских игр в Сочи. 

Напомним, в июле прошлого года глава Независимой комиссии Всемирного 
антидопингового агентства Ричард Макларен представил итоги расследования обвинений 
российских участников Олимпиады в Сочи в употреблении допинга. Было объявлено, что 
российские власти покрывали применение допинга российскими спортсменами. Зимние 
Олимпийские игры 2018 года пройдут Южной Корее (в Пхенчхане) с 9 по 25 февраля. 

«Росбалт» 
 

Авиабилет на внутренних рейсах в России за год подешевел на 8%    
Стоимость перелета на внутренних рейсах в России за год снизилась на 7,84%- до 9,3 

тыс. руб., сообщили порталу "Интерфакс-Туризм" в пресс-службе онлайн-поисковика билетов 
Aviasales. "При этом за год количество бронирований выросло на 46%. Любопытно, что 
интенсивно растут региональные маршруты", - отметили в компании.  

Самым популярным направлением по-прежнему остается Москва, и в качестве пункта 
прибытия, и как отправная точка для путешествующих по городам России. Например, 
маршруты Москва - Набережные Челны и Москва - Оренбург за год показали самый высокий 
рост: 391% и 279% соответственно. В Москву активнее стали летать из Красноярска и 
Чебоксар, бронирования на этих направлениях выросли в два раза.  

Однако половина маршрутов в топ-20 наиболее быстро растущих вообще не связана с 
Москвой, отмечают в Aviasales. Продажи авиабилетов на маршруте Петербург - Волгоград 
выросли за год на 257%, а на маршруте Тюмень - Сочи на 215%. Растет спрос на таких 
направлениях, как Махачкала - Петербург (плюс 213%), Петербург - Самара (плюс 211%), 
Калининград - Петербург (плюс 190%), Казань - Петербург (плюс 181%), Челябинск - Сочи 
(плюс 179%), Петербург - Минеральные Воды и Екатеринбург - Сочи (плюс 172%).  

"Увеличение спроса почти на всех маршрутах связано со снижением стоимости 
перелета. К примеру, билеты на маршруте Тюмень - Сочи подешевели на 19% до средней 
стоимости 23,4 тыс. руб., а билеты Махачкала - Петербург и Петербург - Самара упали в цене 
на 18%, до 9,3 тыс. и 8,1 тыс. руб. соответственно", - отметили в компании. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Большинство россиян оказались довольны работой  
Большинство россиян оказались довольны своей работой, но не зарплатой. Об этом 

свидетельствуют результаты опроса фонда "Общественное мнение". 
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Довольство работой выразили 73% респондентов, тогда как недовольны лишь 
каждый четвертый (25%). Однако уровнем заработной платы удовлетворены лишь 37% 
россиян, в то время как 61% заявили, что текущая зарплата их не устраивает. 

Также опрос показал, что подавляющее большинство трудоустроенного населения (88%) 
заняты на одном месте работы, 9% - на двух работах, 2% - на трех. Кроме того, 82% 
трудящихся россиян имеют официальное оформление и лишь 16% работают в теневом 
секторе. 

«Утро» 
 

Исполнение майских указов о зарплатах бюджетников продлят до 2020 года 
Выполнение майских указов президента о зарплатах бюджетников будет фактически 

продлено до 2020 года, выяснил РБК. На поддержание целевых уровней зарплат может 
понадобиться более 400 млрд руб., подсчитал эксперт 

Майские указы в отношении зарплат бюджетников еще не выполнены, но в 
правительстве уже обсуждается вопрос сохранения достигнутых показателей на 2019–2020 
годы. Минздрав на прошлой неделе раскрыл в пояснительной записке к проекту бюджета 
Федерального фонда обязательного медицинского страхования (ФОМС), что еще в июне о 
необходимости сохранить целевые показатели по зарплатам врачей и медработников в 2019 
и 2020 годах говорилось на совещании у вице-премьера Ольги Голодец. Такая же инициатива 
относится к работникам культуры, сообщили РБК в Минкультуры. А в Министерстве труда 
РБК подтвердили, что «вопрос сохранения установленных майскими указами соотношений 
уровня оплаты труда касается и других [то есть всех] категорий работников». Окончательного 
решения пока нет — бюджет на 2018–2020 годы еще в разработке, добавили в Минтруде. 
Министерство образования и науки не ответило на запрос. 

Подписанные президентом Владимиром Путиным в мае 2012 года указы, ставшие одним 
из символов его третьего президентского срока, касались врачей, школьных учителей и 
преподавателей вузов, работников культуры и соцработников. Цель — к 2018 году увеличить 
средние зарплаты этих категорий работников до 100 или 200% (в зависимости от категории) 
от средних трудовых доходов в соответствующих регионах. 

Решение поддержать зарплаты «майских» категорий работников на этих уровнях (а их 
номинальные зарплаты для этого должны продолжать расти, поскольку будут расти доходы в 
целом по стране) может обойтись региональным бюджетам, которые несут основную нагрузку 
по выполнению майских указов, в 422 млрд руб. в 2019–2020 годах, следует из расчетов 
старшего аналитика группы суверенных и региональных рейтингов АКРА Александра 
Шуракова. 

Фонду ОМС потребуется 266 млрд руб. на то, чтобы поддержать в 2019–2020 годах 
уровень соотношения зарплат медицинских работников, который будет достигнут в 2018 году, 
говорится в пояснительной записке к проекту бюджета фонда. Поэтому ему «требуется 
предоставление межбюджетного трансферта из федерального бюджета на покрытие 
дефицита» в размерах 95,5 млрд и 170,4 млрд руб. соответственно в 2019 и 2020 годах. 
Повышение зарплат врачей обеспечивается за счет трансфертов от федерального ФОМСа 
территориальным фондам. Сколько средств понадобится для поддержания зарплат 
работников культуры, соцработников, учителей и преподавателей, профильные министерства 
не сообщили. 

Шураков подсчитал, что для сохранения зарплат всех категорий бюджетников, 
покрываемых майскими указами, на целевом уровне их совокупный фонд оплаты труда в 
2019 году должен составить 2,99 трлн руб. — на 4% больше оценочного объема 2018 года, а 
в 2020 году — уже 3,1 трлн руб. (на 8% больше). Совокупное увеличение зарплат по 
«майским» категориям работников в 2019 и 2020 годах должно составить 360 млрд руб. 
относительно уровня 2018 года, оценил аналитик. 

РБК 
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Средний класс живет ниже среднего. Самооценка благосостояния граждан упала 
за годы кризиса 

Многие россияне, которые гордились принадлежностью к среднему классу, теперь 
попали в разряд бедноты. За годы последнего кризиса численность среднего класса 
сократилась примерно на 20%. При этом доля тех, у кого денег хватает только на еду, 
увеличилась почти на 30%. Такие данные представили вчера эксперты Института 
социального анализа.  

Если с бедными и богатыми у нас в стране относительная ясность (одни продолжают 
беднеть, а вторые богатеть, о чем «НГ» писала в номере от 25.08.17), то с так называемым 
средним классом ситуация гораздо сложнее. Во-первых, ученые, эксперты, аналитики по-
разному определяют, что это такое – российский средний класс. Вчера был опубликован 
«Мониторинг социально-экономического положения и самочувствия населения».  

Его подготовил Институт социального анализа и прогнозирования РАНХиГС, 
среднеобеспеченными называют семьи, которые не испытывают сложности с покупкой еды и 
одежды, но не могут купить автомобиль.  

Мониторинг заметил косвенные признаки сокращения доли среднего класса в августе 
2017 года, так как, по данным фонда «Общественное мнение» (ФОМ), доля 
среднеобеспеченных семей сократилась по сравнению с августом 2015 года. Имеется в виду 
субъективное ощущение опрошенных домохозяйств.  

Денег хватало только на еду или даже не хватало на нее в августе 2014 года 29% 
россиян, а в этом – 38%, то есть бедными по крайней мере ощущают себя еще больше 
людей. С другой стороны, тех, кому хватало на автомобиль, в августе 2014-го было 6%, а 
сейчас – 10%. Не случайно рост продаж легковых и легких коммерческих автомобилей в 
России в августе 2017 года достиг почти 17% по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года.  

Но вернемся к среднему классу, или так называемым среднеобеспеченным. На одежду 
хватало, а на крупную бытовую технику нет три года назад 45% опрошенных, сегодня – 35%. 
Могли позволить себе бытовую технику, но не автомобиль в августе 2014 года 20%, в 2015-м 
– 18%, летом 2016-го – 17% и нынешним летом также 17% семей.  

Мониторинг отмечает, что в августе 2017-го население более позитивно оценивало 
динамику своего материального положения по сравнению с тем же периодом 2015–2016 
годов. Если тогда 44 и 31% соответственно отмечали, что их материальное положение за 
последние два-три месяца ухудшилось, то сейчас таких стало меньше – 26%. Более того, 9% 
опрошенных сказали, что за это же время ситуация улучшилась (в августе 2015-го только 4% 
могли похвастаться этим).  

Истоки оптимизма кроются скорее всего в усталости от глубокого кризиса и 
необходимости в течение нескольких лет затягивать пояса. Надежды подогреваются 
властями, которые уверенно заявляют о конце кризиса, приводя данные по сокращению 
инфляции, росту ВВП или инвестиций. Однако цифры, которые более понятны населению, 
пока не столь радужны. Да, в июле 2017-го на 4,6% выросла начисленная зарплата и на 0,2% 
пенсии, но реальные располагаемые денежные доходы населения все-таки опять 
сократились, в этот раз на 0,9% по сравнению с июлем 2016 года и на 1,4%, если сравнивать 
январь–июль 2017 года с семью месяцами прошлого года.  

Социологи отмечают и фактор привыкания населения к вялотекущему кризису, именно 
это также может приводить к тому, что граждане при опросе не склонны драматизировать 
свое материальное положение. Мониторинг замечает, что несмотря на сокращение доходов в 
первом полугодии в подавляющем большинстве регионов тем не менее объем розничной 
торговли, то есть потребление, вырос в 40% регионов. Правда, уточняется, что произойти это 
могло благодаря росту потребительского кредитования.  

Экономисты отмечают, что представители среднего класса понемногу размораживают 
свои кубышки: во втором квартале 2017 года они стали чаще, чем за тот же период 2016 года, 
ходить в кафе и рестораны (только 69% против прошлогодних 73% экономили на питании вне 
дома), 63% старались экономить на отпуске (в 2016 году – 60%).  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

«Сокращение количества людей, которые причисляют себя к среднему классу, вполне 
соответствует общим кризисным процессам в российской экономике. Покупательская 
способность населения (или так называемые реальные доходы) за последние годы сильно 
упала, поэтому даже люди, уровень зарплаты которых не изменился, могут позволить себе 
намного меньше, – сказал «НГ» руководитель маркетингового агентства «Алехин и партнеры» 
Роман Алехин. – Даже те, у кого доходы не упали, больше не чувствуют себя средним 
классом, так как им приходится экономить на регулярных расходах, чего средний класс как 
раз делать не должен. И это с учетом того, что средний класс в России даже близко не 
дотягивает до европейского среднего класса по уровню дохода и покупательской способности 
своих доходов».  

«Девальвация рубля в 2015–2016 годах сильно сказалась на реальных доходах 
населения, и это одна из причин, которая урезала долю среднего класса, – соглашается 
финансовый аналитик компании Gerchik&Co Виктор Макеев. – Люди все больше живут в 
кредит, об этом можно судить по размеру совокупной задолженности перед банками, которая 
в течение года выросла с 10,7 до 11,2 трлн руб.».  

Эксперт считает, что в экономике появились признаки восстановления. «Рекордно низкая 
инфляция до 3,3% за август позволит Центральному банку создать стимулы для экономики и 
в том числе способствовать некоторому восстановлению среднего класса», – сказал «НГ» 
Макеев. 

«Независимая газета» 
 

Приток мигрантов в Россию сократился до минимума за шесть лет. У населения из 
стран СНГ не осталось стимулов ехать в российские города  

Приток официальных мигрантов в Россию за первое полугодие 2017 г. обновил с 
минимум 2011 г.: число приехавших сократилось, а уехавших, наоборот, выросло. Если бы не 
мигранты с Украины, общий приток не дотянул бы даже до значений 2010 г., следует из 
мониторинга РАНХиГС.  

На фоне падения рождаемости – в первом полугодии впервые с 2010 г. родилось 
меньше, чем умерло, – мигранты перестали полностью компенсировать естественную убыль 
населения. По данным Росстата, за первое полугодие их приток компенсировал потери 
только на 85,7%.  

Причин ждать роста числа мигрантов во втором полугодии нет, указывают авторы 
мониторинга РАНХиГС. Потенциал их притока из стран Евразийского экономического союза 
(ЕАЭС, в него входят Россия, Белоруссия, Казахстан, Киргизия, Армения) был исчерпан еще в 
2016 г., и единственное исключение – Киргизия. Число приехавших из Молдавии и с Украины 
продолжает снижаться, из Таджикистана и Узбекистана понемногу растет, но показатели не 
дотягивают до докризисного уровня.  

Вряд ли сильно увеличится и естественный прирост населения: слишком мало в стране 
женщин 1990-х годов рождения, сомневался директор Института демографии ВШЭ Анатолий 
Вишневский. При таких условиях уровень занятости по сравнению с сегодняшним днем не 
изменится даже к 2030 г., а может, даже сократится. По оценке замдиректора Центра 
трудовых исследований ВШЭ Ростислава Капелюшникова – на 6–7 млн человек (или на 10%). 
Спрос же на труд растет уже с середины 2016 г., при безработице в 5,2% это может 
спровоцировать рост зарплат выше производительности труда и, как следствие, рост цен, 
предупреждал Центробанк. Спрос на рабочую силу будет только расти, согласна директор 
Центра развития ВШЭ Наталья Акиндинова, недостаток молодых кадров компенсировать 
пока нечем.  

Не поможет даже рост рождаемости – новое поколение выйдет на рынок через 15–20 
лет, демографическое дно будет достигнуто до 2030 г., предупреждает Акиндинова, миграция 
могла бы улучшить ситуацию. Но уповать на нее не приходится, писали директор Центра 
трудовых исследований ВШЭ Владимир Гимпельсон и Капелюшников в статье для 
«Ведомостей». Использовать такой ресурс мешают политические ограничения, объясняют 
они: средний вариант демографического прогноза Росстата предполагает чистый 
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миграционный приток примерно по 300 000 человек в год на протяжении всего периода, 
но даже его обеспечить будет непросто.  

 У жителей СНГ не осталось стимулов ехать в Россию, например из Казахстана – 
основного источника репатриации 1990-х гг., объясняет Никита Мкртчян из Института 
социального анализа и прогнозирования РАНХиГС, жители Армении и Киргизии раньше были 
вынуждены получать российское гражданство, но при едином рынке они могут работать в 
стране как трудовые мигранты девять месяцев, а три проводить дома. Для привлечения 
мигрантов и увеличения притока на рынок труда самое очевидное решение – пытаться 
оставить в России всех, кто приехал учиться, облегчать получение гражданства в условиях 
глобального соревнования за квалифицированные кадры, призывает директор Института 
социальной политики НИУ ВШЭ Лилия Овчарова. Но даже за счет этого источника восполнить 
дефицит кадров полностью не удастся, признает она: страна будет жить в условиях дефицита 
молодых трудовых ресурсов. 

Ведомости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Против РФ развязали гибридную войну. Накануне учений "Запад-2017" страну 
атаковали лжетеррористы 

Начало российско-белорусских совместных стратегических учений (ССУ) «Запад-2017» 
неожиданно ознаменовалось появлением реального противника – телефонного терроризма. 
Звонки о минировании десятков объектов по всей России оказались ложными. Но они 
дестабилизировали обстановку во многих городах, в том числе в Москве. Подробных 
разъяснений от силовых ведомств пока не последовало, за исключением того, что по фактам 
об угрозе терроризма возбудили уголовные дела. 

Масштабы акции впечатляют. Только во вторник, по подсчетам СМИ, из-за звонков в 
Омске, Ставрополе, Южно-Сахалинске, Магадане, Владивостоке, Перми, Калининграде, 
Красноярске, Якутске, а также других городах были эвакуированы люди из более 200 
гражданских объектов. 

Они затронули деятельность 45 тыс. человек. Еще больше, около 50 тыс., было 
эвакуировано в Москве в среду. В четверг в Москве и Санкт-Петербурге из-за сообщений о 
якобы заложенных бомбах пришлось эвакуировать более 100 тыс. человек.  

Естественно, что после таких событий люди понесли не только моральный, но и 
материальный ущерб. По разным оценкам, из-за действий телефонных террористов только в  
Москве убытки бизнесменов превысили 170 млн руб. Судя по всему, к попыткам запугать 
население и заставить работать силовые ведомства страны в авральном режиме причастны 
внешние силы. РИА Новости процитировало вчера источник в правоохранительных органах, 
который сообщил, что «имеется оперативная информация, подтверждающая, что звонки 
поступают с территории Украины». В то же время многие эксперты уверены, что телефонные 
террористы действовали с помощью многочисленных сервисов IP-телефонии. Как известно, 
это позволяет анонимно звонить по Интернету из любой страны. И откуда был звонок, 
определить очень трудно. 

Таким образом, в эти дни Россия де-факто столкнулась с явлением, в рамках которого с 
помощью интернет-технологий предпринята попытка массово повлиять на население и 
местные власти в тех или иных регионах страны. Насколько такая попытка удалась, узнать 
сложно. Вряд ли власти будут освещать подробно эту тему. 

Некоторые СМИ процитировали специалиста в области информационной безопасности, 
ведущего эксперта по конкурентной разведке Андрея Масаловича, который считает, что 
звонки о бомбах – новый вид хакерской атаки, направленной на дестабилизацию обстановки 
в стране. Эксперт уверен, что в ближайшее время подобные действия усилятся. А пика они 
достигнут «в 2018 году, когда состоятся выборы президента России». Масалович полагает, 
что звонки не связаны с действиями силовиков. Подобного мнения придерживается и 
специалист в области кибербезопасности подполковник запаса Александр Овчинников. Он 
уверен, что массовые звонки о заложенных бомбах – «элемент гибридной войны Запада». 
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Звонки, полагает эксперт, были спровоцированы спецслужбами 
недружественных государств, чтобы сорвать работу местных органов власти, МВД и других 
силовых ведомств. Цель атаки, по его мнению, помешать организации ССУ «Запад-2017». 
«Эти маневры называются стратегическими, потому что они охватывают многие регионы 
России. И в них, по официальным данным Минобороны, принимают участие высшее военно-
политическое руководство и оперативные группы других силовых ведомств – МВД, 
Росгвардии, ФСБ и МЧС России», – отмечает Овчинников. 

«Мы не знаем, были ли организованы хакерские атаки на органы военного управления 
РФ. Но массовые действия лже-террористов по телефону совпали со временем начала 
активных маневров НАТО, Украины и других стран у границ России», – указывает эксперт. 
Овчинников напоминает, что в Эстонии действует Центр кибербезопасности НАТО, в Латвии 
– Центр альянса по вопросам стратегических коммуникаций. Накануне маневров «Запад-
2017» премьер-министр Эстонии Юри Ратас заявил, что его страна вместе с союзниками 
внимательно следит за ними «и при необходимости готова реагировать». Но каким образом 
готова реагировать, не объяснил. «Но мы знаем, что в арсеналах натовских стратегов 
кибервойны стоят на первом плане, – отмечает Овчинников. – К этому процессу НАТО 
подключает и Украину». 

Эксперт рассказал, что летом этого года НАТО передало Украине оборудование для 
создаваемых в этой стране центров реагирования на компьютерные инциденты для ключевых 
государственных институтов, в том числе для Службы безопасности (СБУ) и Службы внешней 
разведки (СВР). Кстати, назначенный на днях новый глава СВР Украины Егор Божко долгое 
время исполнял обязанности главы миссии страны при НАТО. Кстати, в СБУ вчера 
отказались комментировать телефонную атаку на РФ. 

Ранее «НГ», ссылаясь на компетентные источники, уже писала (см. номер от 10.04.15), 
что после событий 2014 года в Украине при поддержке США и НАТО были развернуты 
подразделения информационно-психологических операций, главная цель которых  «подрыв 
основ государственного строя России». С ними взаимодействуют уже упоминавшиеся Центр 
НАТО по вопросам стратегических коммуникаций (Рига), Киберцентр НАТО (Таллин), 
Командование специальных операций и 4-я группа операций информационного обеспечения 
Пентагона, 77-я бригада и 15-я группа психологических операций Великобритании. 

«Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 77 ▲ 0, 10 

EUR 68, 70 ▼ 0, 40 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


